## MENSAJE DEL GOBERNADOR DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON ANTE LA SEXAGESIMA TERCERA ASAMBLEA ANUAL DE LA ASOCIACION DE AGRICULTORES DE PUERTO RICO

23 DE NOVIEMBRE DE 1986 COAMO, PUERTO RICO "Hay quienes no son patriotas porque no saben lo que es patria; otros, sabiendo lo que significa patria, no le profesan amor por falta de voluntad."

Inspirado en estas palabras de Rosendo Matienzo Cintrón, les saludo cordialmente y comparto con gran satisfacción esta celebración de su Sexagésima Tercera Asamblea porque ustedes, que trabajan nuestra tierra con dedicación y cariño, son dignos exponentes del verdadero amor patrio que todos debemos a Puerto Rico.

La importancia del sector agrícola, es vital económico y social de desarrollo el naciones, es fuente casi única de sustento y alimentación para todo ser viviente, es, a su vez, filón inagotable de riqueza y productividad, públicos y ingresos empleos е generadora de privados y propende decididamente al mejoramiento de las condiciones y la calidad de vida del ser humano.

En Puerto Rico tenemos más de 45,000 personas registradas como trabajadores agrícolas, significan un aumento de 10,000 empleos rurales, aporte vital para el descenso de la tasa de desempleo al 17%, el índice más bajo en los últimos 70 meses.

Así como en manos de ustedes descansa el desarrollo y la productividad agrícolas, en nuestra Administración recae la gran responsabilidad de brindarles apoyo decidido, ayuda efectiva y orientación inspiradora.

Cada actividad económica requiere inversión para su organización y crecimiento. El agricultor tiene en la Corporación de Crédito Agrícola su mejor aliado, pues hemos revitalizado la misma con una asignación de 9. millones de dólares, 5 para préstamos directos, 3 1/2 para el fondo de reserva del Programa de Garantía de Crédito y 1/2 para el nuevo incentivo de subsidio de intereses. En adición, se ha aumentado de 80 a 120 millones de dólares la cantidad máxima que puede garantizar la

Corporación en préstamos agrícolas lo que ha permitido una mayor participación de instituciones privadas en el financiamiento agrícola y agro-industrial.

Para ampliar y mejorar los servicios de maquinaria, hemos invertido 7.8 millones de dólares, se han adquirido 90 tractores nuevos y más de 100 unidades de equipo agrícola para facilitar a la Administración de Servicios Agrícolas su labor en pro del agricultor. Aibonito y Yabucoa también contarán con sus respectivos centros de maquinaria.

Para la mejor protección de nuestro agricultor en lo que se relaciona con los seguros de cosechas, plantaciones y facilidades por riesgos impredecibles, hemos revisado el deducible que era de un 25% para que sea de solo el 15%, cubriendo el gobierno el costo que esto implica.

Los servicios de mercadeo y estabilidad de precios se han mejorado y fortalecido con la

asignación de 4.9 millones de dólares a la ASA y el propósito de aumentar los centros de compra y venta de productos agrícolas. Río Grande, San Germán y Maricao contarán con sendos centros completando así 18 en operación. Dos más se proyectan abrir en Jayuya y el barrio Yahuecas de Adjuntas.

Más de mil agricultores, en su mayoría pequeños, laboran cultivando el gandur y este año contarán con garantía de mercado y precio estable entregando el producto en vaina a la planta de Villalba que estará operada por la Autoridad de Tierras.

Créditos subsidiados para alimentación y ceba de cerdos y la importación de novillas preñadas y sementales jóvenes de razas altamente productivas de carne, así como medidas que ayudarán grandemente a sustituir importaciones y a mejorar la calidad de la producción local.

El esfuerzo de comunicación, intercambio y acción conjunta da muy buenos resultados. Cuando todos generosamente aportan ideas y experiencia para el bien común, los resultados son positivos. Ejemplo de ello lo tenemos en la industria lechera en la que decisiones grupales produjeron las acciones que llevaron estabilidad, justicia y seguridad de mercado y precios a los ganaderos. En el sector cafetalero, el del plátano, huevos, carne de pollo y gandures los efectos han sido, así mismo confiables y prometedores.

Con miras a ampliar nuestro mercado, en un futuro no lejano los comedores escolares servirán leche fresca sustituyendo la importada en polvo y consumirán con preferencia productos nativos en la confección del menú estudiantil.

Para lograr un mayor éxito en estas medidas es indispensable incrementar nuestra producción agrícola y generar un abasto estable, continuo y de máxima calidad de productos para cubrir las

necesidades y exigencias del consumidor. Esto les ayudará en el aspecto competitivo y disminuirá las importaciones.

El programa Impacto Empresarial Agrícola está aumentando el área de cultivo de piña en 3,000 cuerdas adicionales lo que nos llevará a doblar la producción, actividad que está en manos de la empresa privada. Estamos desarrollando nuevas granjas para incrementar la producción de pollos parrilleros. Este programa nos permitirá cambiar la importación actual de 2/3 partes del consumo y 1/3 de producción local a 2/3 partes de producción y 1/3 de importación. Hace dos días participé en la celebración del 9no. aniversario de Pollos Picú y ciertamente me impresionó su progreso.

Grandes esfuerzos por rescatar la industria agrícola de hortalizas y frutales se orientan a reahacerlos desde el punto de vista técnico, administrativo y económico.

La Corporación Azucarera y otras agencias laboran en terrenos de la Autoridad de Tierras en un proyecto piloto-comercial en busca de la viabilidad operacional y económica de la producción de caña de alto tonelaje mediante la aplicación de la tecnología moderna incluyendo riego por goteo. Obtendremos de esas cañas mieles, azúcar y energía.

También, tenemos un potencial significativo e importante en la producción de plantas ornamentales y flores de corte con miras a la exportación.

La creación por ley del Instituto para el Desarrollo de la Industria Cafetalera ha sido parte la dirigida estrategia que va de una de Puerto Rico y a la eventual autosuficiencia inicio del nuestro café. El exportación de programa de siembras por módulos de 5 cuerdas nos promete un aumento sustancial en la producción para cubrir el consumo local y lograr la exportación del grano.

Este programa cuenta con intereses subsidiados y moratoria de tres años para iniciar el pago del principal e intereses.

La Corporación para el Desarrollo Rural adelanta el proyecto de distribución de fincas al amparo del Título VI de la ley de Tierras. En el barrio Tanamá de Adjuntas hicimos entrega de 33 fincas familiares con cabida de 550 cuerdas que serán dedicadas, mayormente, a la producción de café. Otros 5 proyectos contemplan la distribución de 1,740 cuerdas en 85 fincas para igual número de familias puertorriqueñas.

He aquí amigos míos un panorama que hasta la fecha nos ha reportado satisfactorios resultados. Nuestro orgullo ha vuelto y nuestro honor está comprometido con un Puerto Rico mejor.

Sigamos juntos la senda del esfuerzo, del sacrificio y el trabajo para forjar el bienestar y la prosperidad de nuestro pueblo mediante la

restauración total de nuestra industria agrícola. Unámonos en conjunción de esfuerzos, formemos un solo haz de voluntades y dediquemos todo nuestro vigor y energía a trabajar sin descanso, con fe y confianza, por nuestro futuro agrícola.

Muchas gracias.

